
介護部会 A ブロック会議 報告書 

 
実施日 平成 30 年 12 月 4 日（火） 14：00～16：00 

会議実施会場 荏田介護老人保健施設あすなろ 
 
 

 
参加人数 5 施設 7 名 参加 
ソフィア都筑 都筑シニアセンター ベルディ―ナ高田 ウェルケア新吉田 若葉が丘 
 
議事項目   フリートーク 
 
○フリートーク 
1：事故防止策、不適切ケアについて各施設の意見を聞きたい。 
A 施設 
身体拘束の勉強会で不適切なケアをどうやってなくしていくか、意識付けをすることがで

きるかの勉強会を実施予定。 
不適切ケアをなんでしなくちゃいけないのか、転ばないから良いではなくなんで？という

ところを突き詰めていかないとなくならないのではないか。意識の仕方の違い。委員会で

落ちる前にフロア会で落とし込んでいる。 
 
B 施設 
意識付けをして少しずつ減らしていく。スタッフが利用者に対してダメなどの言葉が聞か

れた際はその都度注意していくようにしている。 
 
 
2：研修で重症心身障害児施設の受け入れが少ない（レスパイト）からどうにかしてほしい。

老健施設でどうにかしてほしい。高齢者施設だが年齢層の低い受け入れをどうすればいい

か？何件かある施設がある。 
施設としてどうやって、やっていくか。 
 
初耳（障害児受け入れている老健がある事を知らない）の人が多い。地域でやっていく。

高齢者と子供を預けるのが意識的に違う。子供は在宅で見ている。母がルール。受け入れ

ても○○してください。などの要望が強い。施設に入れてしまったら、ケアワーカー、看

護師が強くなっていく。40 代ダウン症の利用者を見ていた施設がある。障害者施設の受け



入れ待ちで入所をされていた。2 施設過去に受け入れ。耳が聞こえなくコミュニケーション

が取りずらい利用者にはスタッフが入れ替わりで対応をしていた。今後進展があったら部

会などで報告。 
 
 
3：フロアでの匂い対策（汚物の臭い） 
芳香剤などを使用していた。（トイレ）Ｂ施設では扇風機は暑いから使用しているがフロア

ににおいが行っちゃうことがある。 
塩素系のスプレー+芳香剤を使用。アロマを使っている施設もある。 
リースのジアイーノというものがある。空気清浄機みたいなもの。施設に取り入れて少し

違ったように感じる。居室に消臭剤を置いている。排泄物を袋に入れたりして工夫をして

いる。 
塩素系はいいのではないかと意見もあり。 
 
 
4：食事介助について 
フロアだけでやっているか、人数は足りているか？ 
入所されている利用者の ADL で、食事介助者が増えたり減ったりしている。スタッフは足

りているが見守りが増えてきている。A 施設ではフロアそれぞれで 4 人、6・7 人食事介助

が必要になっている。 
夕方日勤帯がいなくなる時間早だしをして食事介助を行っている施設もある。 
朝は時間をずらしたりしている。他部署で食事介助はしないが、配膳は手伝ってくれる。 
※土・日・祝日は人がいない。 
B 施設ではシーツ交換の職員（介護助手）や看護師が食事介助を手伝ってくれている。長い

時間介助を行うと利用者が疲れてしまうので、食事介助は利用者の様子を見ながら長時間

にならないように対応。摂取が無理なら栄養補助食で補っていてなるべく食べてもらうよ

うにしている。 
 
5：職員数について 
A 施設はもう 1・2 人ほしい状況。4・5・6 月で沢山の入職者が入ってきている。 
B 施設では派遣を雇っている。常勤を増やしてほしいが派遣を使わざるを得ない状況がある。 
面談で退職希望のスタッフが出てきている。踏みとどまる人もいるがいやな空気がある。 
年末年始の入浴について、人数確保が難しく行っていない施設もある。 
 
 
6：職員が辞めない工夫はどうやっているか？ 



テーマとしてずっと挙がっているが特別に対応はできない。特養で福利厚生の中に野球チ

ケット希望者に配布をすると施設がある。 
 
 
7：転棟カンファレンスの流れについて、看護と介護の流れ、意見の食い違いが発生。他職

種連携をするにはどうしたらいいか。 
認知症なのに一般棟にいる、医療面的な部分等・・・ 
酸素使用する利用者や胃瘻の利用者など・・・ 
カンファレンスをするが介護より NS の意見が強く介護職の意見が通らず困惑している状

況がある。 
月一回のカンファレンスで話している。介護職の入るスペースがない。NS の体制による。 
師長で拒否しているが下の看護師どっちでもいいよ、NS 同士の連携も取れていない。 
B 施設ではそのフロアでやることはやって難しいようであればフロア移動を検討している。 
 
 
8：求人について 
利用者の送迎バスに職員も乗れるように配慮をしたら求人はくるのか、離職者は減るの

か？ 
送迎車利用の職員全員からアンケートを取ったが人数が集まらず交通費とは別の形で支給

になった。 
通勤が不便な事で求人が来る、来ないは関係のない様子。 
 
 
次回は 3 月に総会。   


